



CONVERSACIONES CON EL PASTOR

PROYECTO DE PUESTA EN VALOR DE LA TRASHUMANCIA

ANTECEDENTES

Medina del Campo y su comarca desempeñaron un papel crucial en la historia de la trashumancia y el comercio de la lana en España. Situada en la Ruta de la Plata, la ciudad fue un punto estratégico para el traslado estacional de rebaños entre las tierras de pastoreo y los mercados de lana. Durante la Edad Media, Medina del Campo se consolidó como un centro neurálgico para transacciones comerciales de lana, albergando ferias anuales de renombre internacional. Estas ferias atrajeron a comerciantes de toda Europa, **consolidando la posición de la región como epicentro del comercio lanar**, impulsando su desarrollo económico y cultural.

De aquella fortaleza histórica nace una tradición quesera que hace que este producto sea uno de los recursos gastronómicos con mayor posicionamiento y reconocimiento en el mercado nacional. **La alta capacidad de los artesanos queseros complementan a la perfección con el vino**, principal eje vertebrador de este territorio, **y teje una oferta turística competitiva y diferenciadora**. Por ello, poner en valor la importancia histórica del territorio de la Ruta del Vino de Rueda en la trashumancia y el comercio de la lana es una oportunidad para mostrar al visitante el valor del sector quesero desde el origen, el trabajo de los artesanos gastronómicos y el papel fundamental del pastor en el medio rural castellano.

Esta iniciativa adquiere nueva relevancia tras **la declaración de la trashumancia como Patrimonio de la Humanidad** por la UNESCO en 2023. Esta distinción resalta la necesidad

de preservar y promover las tradiciones culturales ligadas a la trashumancia, reconociendo su impacto en la configuración de sociedades y paisajes. Para nuestra Ruta, esto implica revitalizar sitios históricos, promover actividades educativas y turísticas centradas en la trashumancia, contribuyendo así a la conservación del patrimonio cultural y fomentando la comprensión de sus raíces históricas.

OBJETIVO

“**Conversaciones con el Pastor**” es una experiencia de trashumancia y pastoreo que pretende abarcar las demandas contemporáneas del viajero, combinando aspectos esenciales del **turismo sostenible y experiencial** para proporcionar una vivencia enriquecedora y respetuosa con el entorno y la comunidad local.

Desde la perspectiva del turismo experiencial, la oportunidad de sumergirse en la vida cotidiana del pasto y el maestro quesero, entender su labor con las ovejas y conocer el proceso de cuidado que afecta la calidad del queso artesano, responden al creciente interés del viajero por **experiencias auténticas y enriquecedoras**. La inmersión en esta experiencia ofrece una **conexión más profunda con la autenticidad y la identidad cultural** del territorio y apoya prácticas alimentarias sostenibles, promoviendo el consumo consciente de productos locales.

En términos de turismo sostenible, ‘Conversaciones con el pastor’ **destaca por promover prácticas agrícolas tradicionales** y resaltar la importancia de la trashumancia para la conservación del medio ambiente. La conexión directa con la comunidad local contribuye al desarrollo económico y cultural de la Ruta del Vino de Rueda.

¿EN QUÉ CONSISTE?

‘Conversaciones con el Pastor’, es una experiencia diseñada para sumergirte en la autenticidad de la vida pastoril. Desde el momento de tu llegada, el visitante conectará con la naturaleza y las tradiciones.

Comenzamos con una breve pero **esencial charla** sobre el comportamiento del rebaño, la concienciación y la puesta en escena pastoral. La suelta del rebaño marca el inicio de una travesía, donde **el visitante se unirá al pastor en su camino**, presenciando de cerca su incansable labor diaria y la ayuda de sus leales perros.

En busca de una zona idónea, nos detenemos para **ahondar en la práctica pastoril**, dejando que el rebaño pascie serenamente como telón de fondo. Durante esta **charla**, el pastor comparte sus experiencias y conocimientos, brindándote una visión auténtica de su vida y trabajo. La conversación fluye de manera natural, creando un ambiente distendido y enriquecedor.





Ruta del Vino de Rueda
Centro Cultural Isabel La Católica
C/Juan de Álamos 5-7 – Medina del Campo
info@rutadelvinoderueda.com · www.rutadelvinoderueda.com

Posteriormente, tras un pequeño **tentempié en el campo**, nos dirigiremos hacia una de las queserías de la Ruta del Vino de Rueda, donde el visitante conocerá **las instalaciones y el proceso de transformación de la leche en queso**. Nos sumergimos en el arte del quesero artesano y comprendemos la importancia de la calidad de la leche en la creación de nuestros quesos.

La experiencia termina con una **cata de quesos, maridados con vinos de la Ruta del Vino de Rueda**, fusionando sabores y aromas de territorio. 'Conversaciones con el Pastor' es, más que una actividad, una jornada que te sumerge en la esencia misma de la vida rural, donde la autenticidad y la tradición se entrelazan para crear recuerdos duraderos.

PRECIO EXPERIENCIA:

48€/adultos

30€/niños a partir de 7 años.

Incluye experiencia con el pastor y tentempié, visita a quesería y cata de quesos maridados con vino. No incluye traslados.

CALENDARIO

Disponibles el segundo sábado de cada mes desde marzo hasta noviembre:

9/3/24 - 13/4/24 - 11/5/24 - 8/6/24 - 14/9/24 - 12/10/24 - 9/11/24

Fechas especiales: sábado santo: 30/03/2024

NÚMERO DE PARTICIPANTES EN LA ACTIVIDAD

El desarrollo de la actividad está sujeto al grupo mínimo 10 participantes y un aforo máximo de 20 adultos y niños. Se puede incrementar el número de participantes para grupos de amigos que reserven la experiencia solo para ellos.

Se puede hacer una rebaja en el precio a partir de 15 participantes.

HORARIO

La actividad comenzara a las 10:00 de la mañana en campo (pendiente de definir lugar exacto). Y a las 12:30 en quesería. Y a las 14:00 aprox se finaliza.

PUNTOS DE VENTA:

www.rutadelvinoderueda.com / <https://www.veintytres.com/>